



Das **E-WERK Luckenwalde** ist ein Kraftwerk und Zentrum für zeitgenössische Kunst. Als funktionale Skulptur verbindet das E-WERK Luckenwalde Kunst und Energie unter einem Dach zu einem "Gesamtkunstwerk", das durch Kunst generierte Energie in das öffentliche Netz einspeist und ein dynamisches zeitgenössisches Kunstprogramm mit Auftragsarbeiten, Ausstellungen, Projekten und Veranstaltungen präsentiert. Weitere Informationen: [www.kunststrom.com](http://www.kunststrom.com)

## **Ausschreibung: Praktikum E-WERK Luckenwalde**

### **Anforderungen**

- Studierende im Bereich Architektur / Städtebau / Landschaftsarchitektur/ Innenarchitektur / Industriedesign oder einem vergleichbaren Bereich in den ersten Semestern (Pflichtpraktikum)
- Organisationstalent, selbstständiges Arbeiten sowie Belastbarkeit
- Ausgeprägte Kommunikationsfähigkeit und Teamfähigkeit
- Starke konzeptionelle und gestalterische Fähigkeiten
- Verhandlungssichere Kenntnisse der deutschen und englischen Sprache
- Interesse an Kunst, Kultur, Architektur und der Etablierung von nachhaltigen Strukturen
- Wünschenswert sind gute Kenntnisse in ArchiCAD, Excel und Adobe CS

### **Tätigkeiten**

- Umsetzung von energetischen Sanierungsmaßnahmen im denkmalgeschützten ehemaligen Kohlekraftwerk unterstützen.
- Mitarbeit bei der Konzipierung und Umsetzung eines großangelegten Campus-Areals
- Entwurf von Gästeunterkünften und Anfertigung von CAD-Zeichnungen und Grafiken
- Diverse Recherchen und Aufbereitung von Inhalten
- Unterstützung bei der Umsetzung von Kunststrom-Projekten (Recherche von Material und Produkten, Lieferungen in Auftrag geben, Kontakt zu Handwerkern)
- Unterstützung des Office Teams bei der täglichen Büroarbeit (diverser Schriftverkehr, u.a. Telefon, E-Mail, Postversand)

### **Wir bieten**

- Einen fachübergreifenden Einblick in ein aufstrebendes Kunst- und Kulturprojekt
- Umfassende Kenntnisse der Abläufe einer Projektorganisation und -produktion
- Mitarbeit an spannenden, teilweise internationalen Projekten
- Mitarbeit in einem kreativen, professionellen Team
- Kontakt mit vielfältigen Partner\*innen und Organisationen
- Eine Unterbringung vor Ort ist möglich
- Gute Anbindung an Berlin - (40 Minuten zum Südkreuz)

**Wir freuen uns über Bewerbungen mit einem kurzen Anschreiben, Lebenslauf und ggf. Portfolio per E-Mail an [info@kunststrom.com](mailto:info@kunststrom.com).**

Ansprechpartnerin: Laila Kaletta



### **Über E-WERK Luckenwalde:**

Das E-WERK Luckenwalde hat ein ökologisch und ökonomisch innovatives Modell, indem es regenerativen Kunststrom produziert und in das Gebäude und das öffentliche Netz liefert. Als gemeinnützige Institution reinvestiert das E-WERK alle Einnahmen aus der Energieproduktion in sein Programm für zeitgenössische Kunst. Das E-WERK Luckenwalde veranstaltet ein vierteljährliches Programm und ist weltweit das erste Zentrum für zeitgenössische Kunst, das mit eigener Produktion Strom erzeugt. E-WERK Luckenwalde befindet sich in einem ehemaligen Kohlekraftwerk aus dem Jahr 1913, das 1989 nach der Wende seine Produktion einstellte. E-WERK Luckenwalde liegt 30 Minuten südlich von Berlin und wird gemeinsam von Pablo Wendel und Helen Turner geleitet. 2017 erwarb das Kunstkollektiv Performance Electrics gGmbH unter der Leitung von Pablo Wendel das ehemalige Braunkohlekraftwerk. Die Vision war es als nachhaltiges Kunststrom-Kraftwerk wiederzubeleben und sowohl Strom für das nationale Netz zu produzieren, als auch die Funktion eines zeitgenössischen Kunstzentrums zu erfüllen. Im Rahmen der POWER NIGHT 2019 schaltete die Performance Electrics gGmbH die Stromversorgung des ehemaligen Werks offiziell wieder ein.

### **Über Performance Electrics gGmbH & Kunststrom:**

Die Performance Electrics gGmbH wurde 2012 von dem deutschen Künstler Pablo Wendel als ein gemeinnütziges Kunstprojekt und Kunststrom-Energieversorger gegründet. Als weltweit einziger Energieversorger, der Kunststrom produziert und liefert, bietet Performance Electrics eine originelle Form von erneuerbarer Energie, die durch zeitgenössische Kunst erzeugt wird. Das Unternehmen verfügt über ein Kundennetzwerk aus Museen, Institutionen und privaten Haushalten. Performance Electrics investiert 100% seines Gewinns in Kultur und Kunststrom-Technologien. Weitere Informationen finden Sie unter [www.performance-electrics.com](http://www.performance-electrics.com).

EN

### **About E-WERK Luckenwalde**

E-WERK Luckenwalde is a power station and centre for contemporary art. As a functional sculpture, it unites art and energy under one roof to create a "total work of art" that feeds energy generated through art into the public grid, while also presenting a dynamic

contemporary art programme including commissions, exhibitions, projects, and events.  
More information: [www.kunststrom.com](http://www.kunststrom.com)

---

## Open Call: Internship at E-WERK Luckenwalde

### Requirements

- Enrolled students in the fields of architecture / urban planning / landscape architecture / interior architecture / industrial design or a comparable discipline in the early stages of study (mandatory internship)
- Strong organisational skills, ability to work independently, and resilience
- Excellent communication and teamwork skills
- Strong conceptual and design abilities
- Fluent in both German and English
- Interest in art, culture, architecture, and the development of sustainable structures
- Ideally: good knowledge of ArchiCAD, Excel, and Adobe Creative Suite

### Tasks

- Support the implementation of energy-efficient renovation measures in the listed former coal-fired power station
- Assist in the planning and realisation of a large-scale campus development
- Design guest accommodations and produce CAD drawings and visual materials
- Conduct various research tasks and prepare relevant content
- Support the implementation of Kunststrom projects (e.g. research materials and products, place orders, coordinate with craftsmen)
- Assist the office team with daily administrative tasks (including phone, email, mailings)

### We offer

- A multidisciplinary insight into an emerging art and cultural project
- In-depth understanding of the processes behind project organisation and production
- Involvement in exciting, partly international projects
- Collaboration with a creative and professional team
- Contact with a wide range of partners and organisations
- Accommodation on site can be arranged
- Good connection to Berlin (40 minutes to Südkreuz)

We look forward to receiving applications including a short cover letter, CV, and portfolio (if applicable) via email to [info@kunststrom.com](mailto:info@kunststrom.com).

Contact person: **Laila Kaletta**

---

### About E-WERK Luckenwalde

E-WERK Luckenwalde operates on an ecologically and economically innovative model, producing renewable Kunststrom (art power) that supplies the building and the public grid. As a non-profit institution, all revenue from energy production is reinvested into its contemporary art programme. E-WERK runs a quarterly programme and is the first contemporary art centre in the world to generate its own electricity.

Located in a former coal-fired power station built in 1913, E-WERK ceased operation in 1989 after the fall of the Berlin Wall. Just 30 minutes south of Berlin, it is directed by Pablo Wendel and Helen Turner. In 2017, the art collective Performance Electrics gGmbH, under the direction of Pablo Wendel, acquired the decommissioned power station. The vision was to revive it as a sustainable Kunststrom power plant—producing electricity for the national grid

and functioning simultaneously as a contemporary art centre. During POWER NIGHT 2019, Performance Electrics gGmbH officially reactivated the power supply of the former plant.

---

**About Performance Electrics gGmbH & Kunststrom**

Performance Electrics gGmbH was founded in 2012 by German artist Pablo Wendel as a non-profit art project and Kunststrom energy provider.

As the world's only energy company that produces and supplies Kunststrom (art power), Performance Electrics offers a unique form of renewable energy generated through contemporary art.

The company has a network of clients including museums, institutions, and private households. Performance Electrics reinvests 100% of its profits into culture and Kunststrom technologies.

More information: [www.performance-electrics.com](http://www.performance-electrics.com)